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嘉定区姚女士!金昌西路近桃浦火车站!编号

为沪宁"铁#!"#的隧道!近 $"米长的地面上

有四五个出水口盖子损坏缺失! 车辆经过时

有安全隐患$

闵行区马先生!%月 $日晚 &时 $'分乘坐

出租车"车牌号%沪()*$*+&!司机拒载$

杨浦区陆先生! 敦化路 ,弄正在实施二

次供水改造!施工扰民且负责人态度比较恶劣!

并且通知早晨 #时就停水!不方便$

宝山区姚先生!华灵路真华路!从昨天开

始有夜间施工!影响周边居民生活$

闵行区李女士!古北新城一辆 ##-路'古

北新城开往虹桥镇& 下客后直接关闭车门开

走!未等候乘客上车$

浦东新区陆女士! 浦三路 ,%"+弄 #*号

+",室!屋顶严重漏水!影响正常生活$

奉贤区杨先生! 青村镇人民路环城南路

桥!路灯已一周不亮!严重影响居民出行$

虹口区王先生!东长治路靠近溧阳路人行

道与机动车道之间的护栏掉落!有安全隐患$

黄浦区袁先生! 打浦路 '$$号附近道路

施工!白天扬尘污染严重$

浦东新区陆先生!川南奉公路 --,%号有

违法建筑!彩钢板搭建小仓库!造成安全隐患$

志愿者 顾怡雯 黄昕婧 整理

! ! ! !“上海当前正重点聚焦解决两类人的住
房问题，一类是户籍人口中的住房困难群众，
特别是中低收入群体，另一类是对上海发展
作出贡献的非沪籍常住人口，尤其是各类人
才……”今天上午，上海市住房和城乡建设管
理委员会副主任、市住房保障和房屋管理局
局长胡广杰做客本报夏令热线，接听市民投
诉、咨询，并接受本报记者专访，畅谈上海住
房体系建设、服务保障进口博览会等问题。

全覆盖排隐患
首届中国国际进口博览会将于 ##月在

上海举行，胡广杰介绍，为了做好盛会的综合
服务保障工作，市房管部门正在全面提升服
务能级和水平。
“按照进口博览会对城市精细化管理的

要求，将深入推进‘美丽家园’三年行动计划，
打造上海物业服务品牌。”上半年，上海共处
置一般损坏旧住房隐患 %&!万平方米，安全
评估 '!()台老旧住宅电梯，消除 *+(处住宅
外挂结构及附属设施安全隐患。
“我们坚持‘留改拆’并举，加快城市有机

更新，改善市民群众居住条件。”胡广杰说，市房
管局正积极推进二级旧里以下房屋改造和旧
房综合改造，上半年已有 (,$万户居民受益。

同时，全面开展对建筑物户外设施特别
是涉及进口博览会保障范围建筑物的安全检
查，排查、消除安全隐患。对重要高架两侧建筑
物外立面，将人工巡查与无人机重点拍摄相结
合，全覆盖排摸并落地上图，形成整治清单。

胡广杰说，市物业行业协会去年开展首
届“最美物业人”评选，从 $%万从业者中评选
出陆晓明、陈洁、顾排楼等一批标兵。“今年八
九月将开展第二届评选，通过典型人物引领，
精心打造进口博览会的服务品牌。”

坚持四位一体
当前，上海房地产市场正处在市场调控

关键期。胡广杰表示，房管部门将坚持调控目
标和力度，坚持限购限贷政策不放松，继续加

强市场调控，稳房价、稳地价。
“当前，服务市民群众安居宜居，我们重

点聚焦两类人群。”胡广杰说，一是户籍人口
中的住房困难群众，二是非沪籍常住人口中
的各类人才。“近年来，上海不断完善住房制
度和政策，明确了‘'!(%’的住房发展方向和
制度框架。”

胡广杰解释，“'”是一个定位，坚持“房子
是用来住的、不是用来炒的”；“!”是两大体
系，进一步完善住房市场体系和保障体系；
“(”是三个为主，以居住为主、以市民消费为
主、以普通商品住房为主；“%”是四位一体，包
括廉租房、公共租赁房、共有产权保障房、征
收安置房在内的住房保障体系。其中，廉租房
是托底保障，将继续对城镇户籍低收入住房
困难家庭实行“应保尽保”。截至 +月底，本市
廉租住房累计受益家庭已达 '!,!万户。

留住青年人才
公租房重点解决青年职工、引进人才等

常住人口阶段性居住困难，不设收入线，不受
户籍限制。截至 +月底，全市累计筹措公租房
源约 '&,&万套、供应约 '!,*万套，累计保障
约 (+,)万户。

谈到租赁住房建设和人才安居工作，胡
广杰指出，构建住房租赁体系，不是简单地增
加租赁房，而是着力打造一种全新的、体面
的、舒适的生活方式，服务城市高质量发展和

高品质生活，让各类人才特别是青年人才，在
上海安居宜居。
“今年全市将新建和转化租赁房源 !"万

套，新增代理经租房源 )万套。”胡广杰介绍，
租赁住房地块的区位条件相对较好，集中在
高校及科研院所、科创园区、产业集聚区、商
业集聚区及交通枢纽周边。“下一步将优化审
批，加快建设，有序推进租赁住房建设供应。”

为规范市场秩序，上海市住房租赁公共
服务平台 (月 ('日上线，+月 '日起正式运
行。已实现房源发布、实名认证、合同网签等
功能，提供租金查询、金融服务、法律问答等
服务。截至 +月底，网上挂牌可租房源约 %,*

万套；网签合同约 ',(万件。本报记者 杨硕

上海市住房和城乡建设管理委员会副主任!市住房保障
和房屋管理局局长胡广杰上午走进本报夏令热线"""

让困难群众和各类人才安居宜居

! ! ! !改革开放 '"周年来!上海经历了翻天覆地的变化$ 从今天起!本

报夏令热线特别报道推出(我眼中的巨变)栏目!邀请房管*交通*城管*

水务*市容绿化*电力*住房建设等行业的(老法师)!畅谈行业发展变化$ 从一线资深

员工的视角!讲述各自亲身体验的故事!以小见大!反映相关行业 '"年来的巨变$

! ! ! !我从小在老南市地区长大，对老城厢有
着特殊的感情。')$!年参加房屋管理工作后，
我学过木工，修过电梯，做过水电工。工作近
%"年，见证了改革开放以来上海的飞速发展。

%"年前，老南市人口高度集中，建筑密
集，居住拥挤，住房陈旧；市政基础设施很差，
道路狭窄，交通不便。大大小小 (""多家工厂
与居住区混杂，犬牙交错。原南市区人口密度
高达每平方公里 )万人。中华路到人民路环
城内的老城厢地区，面积 !平方公里，住了 !&

万人。人口净密度高达每平方公里 '(万人，
可谓上海之最，人均公共绿地仅 ","+平方米。
+(-的居民住在旧式里弄，+*-用煤球炉，$)-
拎马桶，&#-居住困难。旧区改造任务艰巨。

随着改革开放的号角吹响，创新理念和
举措不断涌现。“城市疤痕”棚户区已从地图
上消失，数百家工厂和沿江码头、仓库、堆栈也

都搬走了。取而代之的是：现代住宅区、高档商
务办公楼、跨江大桥、高架环路、轨道交通、越江
隧道、通衢大道、滨江景观绿地、古城公园、上海
世博会浦西园区、老码头创意园区等等。

地区功能优化，能级提升，交通路网不断
完善，旧城区的面貌焕然一新。老南市的房屋
管理，从房管所统筹，到引入市场机制、物业
服务企业化，再到现在老旧房屋由国有企业
全面管理，增设保安巡岗服务。房屋修缮保
养，也从一味靠经验判别，到科学仪器实地检
测，更有效地解决居民实际困难。

改革开放的伟大成就，最直接体现就是
城市建设的变迁。房屋变迁像一滴晶莹的水
珠，折射出太阳的光辉。一个个普通的家庭，
正是整座城市辉煌前进的缩影。

全国劳模*南房+集团&有限公司物业部

副经理 蒋华云

#城市疤痕$消失 都市新景呈现

老城厢旧貌换新颜

编者按

! ! ! ! 明天上午 ! 时 "#

分至 $时 "#分"上海市

建设交通工作党委副书

记#市交通委员会主任谢

峰接听夏令热线来电"市

民可拨打%&"%$热线沟

通交流"反映问题$

明日提示

! ! ! !老旧小区房屋维修
问题一直是市民投诉热
点。今天上午，上海市住
房和城乡建设管理委员
会副主任、市住房保障和
房屋管理局局长胡广杰
来到本报夏令热线接听
的第一通电话，便是投诉
老旧小区房屋问题。家住
黄浦区四川南路 !* 弄 *

号三楼的罗先生打来电
话反映，家中出现房顶墙
皮严重脱落以及落水管
损坏导致渗水等现象。
“我们是老房子，走道

灶间房顶上面有一块斑，
不仅难看，上面的石灰还
经常掉进正在炒菜的锅里。”罗先生在电话
里无奈地感叹道。
上午 )时许，记者来到现场实地了解情

况。接到投诉电话以后，小区所属的仟宸物
业公司相关负责人以及黄浦区应急维修中
心的工作人员也迅速来到居民家中。

据物业相关负责人介绍，永安小区已有
百年历史。记者在罗先生家门外的走道灶间
看到，落水管上污渍斑斑，有明显渗水现象。
此外，记者还看到罗先生家煤气灶上面的墙
皮出现大面积脱落，不时还有墙皮垂直往下

掉。罗先生说，做饭时，脱落的墙皮多次掉进锅
里，“常常一块脱落的墙皮坏了一锅好菜。”

黄浦应急维修中心的工作人员了解情
况后迅速做出处置。他们更换已经损坏的落
水管，并对出现墙皮脱落的屋顶安装具有防
水防热气等功能的宝丽板。负责人表示，维
修中心的电力工作人员还将对走道灶间的
电线重新固定，确保居民家中的用电安全。
记者上门半小时后，罗先生所投诉的问

题得到解决。
本报记者 杨硕 见习记者 任天宝

! 抢修人员在安装宝丽板 本报记者 王凯 摄

老小区墙皮脱落
应急队上门解忧

上午处置

! ! ! !新民 .//将进行图文直播!
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